
タベースを覗いてみれば

3.-股的な水準を基準 とした作業 .生活能力評価

覇 帝 蚕 軒 二三.- Aさん Bさん Cさん

:.:* ぐこせ六の関心 十分にあ息 十分でをい 十分に~ある

-就労に必要な基礎的体力 -~問題なし 問題なじ -∴. 浅間重な:レ=-,-;-I

本人が必要とするとき.に支援 してくれる身近な人が期待でき̀冬か日常的に利用する身近な公共強 敵.--I機関を使った外出ができるか畢低限度の自己管理-と対人関係.ーこ問題を生 じない程度の社会生活 '手指d)L強調動作に羊る作棄滋 とゐ連行 期待できる 期待できる 期待でき-る

∴尚題なし :--聞嶺 なし.'1- 単独ではできない

間琴なrL 問題なし 問題なし

4.就職状況

就職年月日 1992年3月16E]二.ち -1989年5月8日 1990年11月15日

職業 . 伸一jS分類さ旦ない労務者 金屑工作機械工 総務事藤貞

就業形態 ∴- 常勤 _ 常勤 常勤

7.職場改善 くく人的環境 ･制度等>>

改善 .考慮項目 Aさん B.さ.～ Cさん

相談員､カウン宰き.,i.4)配置 ∴行らた ._ .行 つ~∫た 行った

健康管由への配慮 痛来由kp考唐する . --行 らjた ｣行つ.た~

労働条件への配慮 1 行った 行った 二とぐに行わなー

作業補助者の専任化六の配慮.ニ とくに行わない とくに行わない 一°_行った

管理職への教育､啓蒙への野慮 行った 行うた 行った

こ こ二 つ
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:■二二_i-T:∴∵丁∫ここITi.I.I./;_二:･ゴl;-:{~~∴

｢腐れプロップJこと､金子直未さんのご案内で､援助機器のコーナー

を揖見しましたo新面の都合で､写真のみにならてごめんなさいo

読者の背腰も幕張方面へお越しの節は､ぜひ戯･合センターを訪れ 頗々

な腰帯に戯れてみて下さいo

合い言菜 ｢プロップJJと叫ぶと､金子さんが登場 して下さるかち

(̂_̂)o

援助機器に関する質FJ野の量りをして､実は r金子さん､大阪に遊びにお

いでよ～Jと誘いまくる､うめ吉でありましたO (+ミねえ)



FLANK,ER表 紙 絵 が CD絵 本 に

｢FLANKER]aT
を措かせていただ
が､初めて本文中で 目にかかります｡

どうぞよろしくお願いいたします｡

私は今､CD絵本を制作中です｡

プロップ･ステーションには､パソコン･ユー

ザ-の方がたくさんお集まりのよう̀ですが,
私､自慢じゃないけどメカ音痴なんです｡

その私がなぜCD絵本を制作 しているの

叫 趣

いよ増すばかりでした｡

私がすっかり恐怖経お

に ､ グ ラ フ ィ ッ ク 講 座 に 出 か け ま し た ｡

か く し て 私 は ､ 生 涯 触 れ る こ と が な い と 思 っ て

い た マ ウ ス を ､ 生 ま れ て 初 め て 手 に す る 事 に な っ

た の で す ｡

し か し ､ 鳴 呼 ､ 忌 み 嫌 っ て い た コ ン ピ ュ ー タ の

逆 襲 で し ょ う か ?

多 く の 受 講 生 の 中 で ､ 私 の マ ウ ス だ け が 故 障 し

て ､ す べ り が 悪 く な っ て い た の で す ｡ も ち ろ ん ､

初 め て マ ウ ス に 触 る 私 に そ ん な こ と 分 か る わ け が

あ り ま せ ん ｡

-12-



m ANKERNo7 托 ANKER表新絵がC功絵本に .(

悪戦苦闘すること2時間｡講座が終わり､お猿

が措いたような絵を前に呆然としている私に､マ

ウスが故障していた事が告げられたのです｡

そんな風に､コンピュータとすっかり相性が悪

くrなってしまった私が､今､なぜCp絵本の制作

なんてやれているのかというと､今回の絵本のプ

ロデューサであり､デザイナーでもある辻並さん

のお陰です｡

辻並さんは､プロップの協力会社の一つ ｢プラ

ム ･アソシエイツ｣というデザイン･ハウスを主

宰しておられるのですが､絵本制作に関わる全て

のコンピュータ操作を､実は彼がして下さってい

るのです｡

私はボタンやマウスを全く触ることなく､原画

とス トーリーのコマ割原稿を辻並さんに渡すだ

け｡そして ｢こうして欲 しい｣ ｢ああして欲 し

い｣｢このキャラクターはこんな風に動いて欲し

い｣ とディスカッション｡ (ほとんど､わがま

ま !)

そして次の週に､進行具合を見に行く､という

次第です｡ (楽 しいな !ル ンルン)

でも､辻並さんがコンピュータ (機種はMac)

を操作 しているのを見ていると､なんだかとって

も簡単そうに思えるのが不思議｡メカ音痴の私で

もMacの前に座って､Mac自身に教えてもらいな

がらやれるんじゃないか ･･･と思い始めている

今日この頃です｡

さてさて､そのCD絵本ですが ･･･｡これ

が､無限とも思える広がりを持ってるものなんで

すね｡本の形にすると ｢全集にしなくちゃ､収ま

りませんね｣と某編集者に言われた複雑なストー

リーの私の作品が､すっきり収まってしまう不思

議さ｡ ｢登場人物が多すぎて､月が回りますよ｣
と別の編集者に指摘もされた多彩なキャラクター

連が､完壁に分類され､いきいき動き出すこの面

白さ! もう､やめられません｡

今や私は､殆どコンピュータのセールス ･ウー

マンと化 し､友人の絵本作家たちに宣伝 し回って

います｡でも､私 と同じくらいメカ音痴の彼等

に､理解できるわけなんてないんですよね､ふ

ふ ･･･!

今 回 のC D絵本 の主 人公 は､ もちろん

｢FLANKER｣の表紙を飾ってきたダラン･マー

マレー ド マジカル ･ビレッジの住人たち｡

音楽も､プロップの会員であり､30年間ジャズ

とクラシックに溺れて来たとvr､う足立さんが､素

晴らしいが )ジナル曲の数 二々をプレゼントして下

さいました｡

こうして､私のCp絵本は着々と完成に向かっ

ています｡なんとか12月までに完成させ､クリス

マスには皆さんのお手元に届けたいと思っていま

す｡

どうか皆さん､金木純子のCD絵本に､ご期

待とご声援をお願い致します !≡



(プロップNET ID124 TEDDY)

j純子さんのCD-ROM絵本の音楽を担当されている"クマさん"こと足立雅さんをご,#介 しますo

☆★ まい ･み ゆ-じっく･らいふ ☆★

1948年7月､私めは元気よく産声をあげたそう

です｡母親はお弟子さんに琴曲を教えており､つ

まり､胎教として純日本式音楽を自然なままに､

半ば強制的に行っていたわけです｡中学に入るま

では､ふつうのマンバク坊主だったのが､中学生

になると､急にオーケストラ部に入る気になって

しまい､取 り上げた楽器が外見とは全 く不釣 り合

いなフルー トでしたo無理を言古て楽器を買って

もらい､それから猛練習が始まりナ二年生の秋に

はコンクールに参加すみまでになりゝましたp ぞの

頃に､ビー ト)レズ窄ポ亘エラーシー3,に登場Oな

ぜか私めは小学生の時にラジオで聴いたジャズに

のでした｡

っ七から握､勉強はほとん高枚に通ラよう

ど授業中だけ｡あとはレコードからの採譜と､膚

楽部の中でバンドを作 り､ジ ャズを演奏 し始め

る､先生からすれば､随分生意気なヤツであった

のでしょう｡補導部 (あ､懐かしいこの響き!)

の先生からにら薫れ､それでも気にしないで ドカ

ドカジャンジャンやってい←ました｡

そんなこんなで､大阪府立大学に入学､~早速､

軽音楽部の門をたたいて､入部しました｡すぐさ

まレギュラーメンバーとなってしまい､そして､

こともあろうか､新入生歓迎コンサートに出ろ､

ということになりました｡その後､フルートとサ

キソホンを担当することになり､阪大､大阪市立

大､府立大の合同コンサートを始め､大学対抗バ

ンド合戦､その他いろいろのコンサートに出るこ

とになりました｡

それからは､ひたすら好きな音楽に熱中し､大

阪のプロ-ミュ｣ジシャンと知 り合い､より深 く

ジャズにの-め り~こみ､講義も実習も忘れてしま

い､､何とか進級はできたのだけれど､卒業という

門はとうとう見ることができませんでした｡学校

も諦めてしま-'ってからは､商売に夢中になり､そ

れから3年ほどで自分の小さな喫茶店を持つこと

になりました｡

生活に多少のゆとりが出てくると､また以前の

虫が目を党ましたのです｡つ~まり､また､ジャズ

と関わり合うことになったのでした｡その時に､

選んだ楽器がベ一大だったのですと最初はフルー

トで今度はベース｡-かなりひどい飛躍なのです

が､自分自身にとっては何の不思議もなく､手に

取ったのです｡そして､山下洋輔氏をはじめ､日

本の有名なプレイヤーと一緒にジャムセッション

を繰 り返 していました｡

そのうち､商売のほうは先細 り､離婚｡息子を

引き取ったり､その他 もろもろはあったのです

が､なんとかそれをしのぎ､とりあえずの職業と

してタクシー会社に入ったのです｡ちょっと気楽

にやりすぎたのでしょうか｡その出勤途中で交通

事故に遭い､結果､左足切断ということになって

しまいました｡

I14-



J弘ANKERNo.7‥クマさん登場J

事故にあったその時に､まず手を見ました｡手

は大丈夫､楽静が弾けや.頭は?意識ははっきり

している｡で足は?おや､まあ !大腿骨甲膝関節

の部分がむき出しになってる｡こりゃ､切断して

しまうだろうけど､とりあえず止血をしなく

ちゃ､でも､メチャクチャに足が痛い｡非常ベル

が鳴りっぱなしってえとこかな｡あ､だれかやっ

てきた｡

｢おい､大丈夫か?｣
｢ああ､だけど､ちょっと手伝ってくれる?い

や､なにね､ネクタイで足を縛ってくれると助か

るんだけど..…｣
｢ネクタイどこにある?｣
｢こっち､ トレーナーの下になっている､う

うっ｣
ま､こんな会話をしながら､止血方法を説明

し､それから救急車がやってきて､おきまりの担

架｡これに乗せられるときに､膝下の感覚があっ

たのには､我ながら驚きました､どこかに吹っ飛

んでいっ-たと思っていたのですから｡

病院に着いてからも､きちんと質問に答え､挙

げ句の果てに､手術同意書に自らの手でサインま

でして､痛み止めの薬が効いてから気絶したよう

です｡あとは1年7カ月の入院生活｡すっかり病院

の主になりました｡

その入院中に､､外泊許可を取って､ライブpン

サートを聴きに出かけ､ その時にどうしても音楽

をやりたい､という強い気持ちからベース (康一

ル ドの200万円以上!)
をしたのです｡

入院中から､ベースの練習を再開｡なかなか思

うように指が動かず､また､スタミナも続かな

く､いらいらしました｡しかし､時間とともに､

感覚が戻ってきてある程度まで弾けるようになっ

てからは､練習のレベルもあがり､自分でも納得

がいくようになってきました｡

そうこうしていた1992年9月､広島から来る女

性ヴオーカリ草トの伴奏をしないか､という革が
持ってこられ､す¢さま同意して､どうにかこう

にか成功裡にその演奏を終わりました｡今年には

いってから､次第に演奏するチャンスがふえてき

て､各地で演奏活動をしております｡

いかがでしたか? 本当はもっといろいろ菜し
いお君をお寄せいただいたんですが､戯面の井倉

でLy',#介せきずF=残念ですoクマさんには次号か

ら音楽にBgするコーナーを受け持ってもらう予定

ですので､その中で､おいおいお許して戴きま

しょうC (げん7と)



托.A雌 奴No.7LROPNZ;珊 (rom金沢

2L++++++++++++1冴≡写喜家写詔覇誘努買戻冴買戻≡琵買戻考≡雰++++++++jTr++++++++++++++++++A
p.ROp-,NETWORK-tJr.0巾..こ金沢

一一一加賀百万石の城下町 ･金沢からのははえみだより一一一

ほほえみネ ッ ト･金沢 信介

FLANKERの読者のみなさま､こんにちは !

私たちは､石川県金沢市内にホス ト局をおく

｢ほほえみネーット｣の運営を七でいますら
｢蘭まえみの石川大会｣の閉幕後も､ ｢ほほえ

みネット｣は､あるネットのボー ドを借

りて運営 してレナましたが､自前のホスト

局妄持ちたい !という要望 も強 く､ま

た､今後も交流を続けていくことを目的

に､平成4年に ｢ほほえみの会｣を結成 し

ました｡

｢ほほえみの会｣では､車いすバス

ケットなどのスポーツ ･オラライン会や

忘年会などの行事を開いたり､サーカス

を団体観覧するなど?活動を続けそいま

す｡

金沢市の北陸電気通僧恵 理局 (郵政

省)が設けた ｢パソコン通億の福祉分野

に関する調査研究会｣で会の活動が紹介

され､その後､ ｢テレコム懇談会 (県内

平成3年に石川県で開催された､

者体育大会 (愛称 ｢ほほえみの

身体障害

は､初めての試みとしてパソコン通信情報サービ

ス ｢ほほえみネット｣が運営されましたO

大会本部と会場をパソコン通倍で結ぼうという

もので､身体障害者と健常者のボランティアに

よって運営されることになりました｡

NTTやパソコン通信ホス ト協議

覚障害者のための手話ボランティ

のための送迎ボランティアなど､多 く

助けのなかでパソコン通僧の講習会を開きrt準備

を進めました｡ ｢ほほえみネット｣は､競技記録

や選手インタビューなどの情報をスピーディに収

集 ･発表して注目を集め､大会に華を添えること

ができたのです｡

パソコン通僧情報サービスは､その後の山形大

会 ｢輝きネット｣､徳島大会 ｢うずしおネット｣

に引き継がれ､大会の伝統になりつつあります｡

の電気通僧棄者の琴界団体)｣が､パソコンネッ

トワークの福祉利用と国際交流の促進を目的に開

催 した､ ｢日韓パソコンネットフォーラム金沢｣
に招待され､電気通信車福祉行政の関係者と交流

し､会の活動をアビニル末る-ことができました｡

け､金沢市の心身障害者福祉施設 ｢のぞみ苑｣内

にNTr回線とホス トパソコン設置場所を確保する

ことができ､本格的運用の運びとなりました｡

会員に限ったクローズドネットとして運営して

いますが､福祉機器展や福祉まつりなどのイベン

トに参加 した際にはゲス トパスワードを発行 し-

て､パソコン通信を体験 してもらっています｡

また年内には身体障害者を対象としたパソコン

通信の講習会を予定し､広 く参加の呼びかけをし

ています｡
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七尾市にある身体障害者施設 ･青山彩光苑の桶

屋善一さん (ぜんちゃん)も ｢ほほえみの石川大

会ヨ以来のネットワーカーですo

せんちゃんは施設内の公衆電話に音響カプラを

接続 してアクセスしています｡金沢市や富山市の

ホスト局と廃れていることから､電話料金も高く

つき､公衆電話料金が借上げされ るなど状況は厳

しくなっています｡

ぜんちゃんは四肢と言語に障害をもっています

が､ ｢季刊わたほうし｣という新聞の制作の中心

になり､10年近く発行を続けているがんばりやさ

んです｡ネットには､記事もアップされていま

す｡

パソコン (叩㌍98ノー ト)と-㌔DTPソフrトによ

る ｢季刊わたほうし｣の制作にもチャJレンジlL､

富山市の授産施設 ｢生きる場センター｣の自費串

版 ･郷土出版などの原稿ワ｢プロ起こしの作業も

しています｡

江沢さん (ハンドルネ-中 七尾城さん)はそ

の名のとおり､七尾城のそばl与住む,､ ′車いす生活

の在宅障害者です｡

ワープロ通信でのアクセスで､∵地元のネットで

も活躍中です｡ぜんちゃんと助けあって ｢生きる

場センタT｣の仕事をしています-0

｢生きる場センター｣では､パソコン通信局

｢LIVEネット｣を運営 しており､で-きあがった

ワープロファイルは､このネットを通じて授産所

のパソコンへと送られています｡

｢ほほえみネット｣の活動で出会い､ゴールイ

ンしたカップルもあります｡

その1組である城下さん夫妻は､この春から県

営住宅に新居を構えています三ご主人の健一きん

(ハンドルネーム:監督さん)は､電機メーカー

に勤めています｡ハンドルネームのとおり､少年

ソフトボールの監督 さんをするなどスポーツマ

ン､ネットのシスオペです｡車いすの若妻､由香

里さん (ぶ-ちゃん)は､ネットのアイ ドルで

す｡ぶ-ちゃんはネットの r/J､さな喫茶店｣とい

うボー ドのシグオペで､すてきなレスポンスがも

らえますよ｡監督さんとぶ-ちゃんがゴールイン

するまでの深夜 ･長時剛 こわたるあっあっチャッ

トは今でもネヅトの藷 り草です (おいおい誰か見

ていたのかい∧∧;)0

結婚式では､ネットのみんなでおおいに盛 り上

｢ほほえみネッ ト｣のカップル誕生

ネットワーカーのみなさん､加賀百万石の城下

町 ･金沢のお福は ｢シティモンドホテル(0762-

2415555)｣へどうぞo全室モジュラージャック完

備で､パソコン･ワープロ通信ができます｡な

お､平成元年に､北陸東海車いす市民交流集会が

このホテルで開催されています｡

それではみなさん､さようなら｡

〒921 金沢市 町2丁目78-12-305

中村隆一 (会長)
TEL&FAX 0762-98-5732

TEL&FAX 0764-91-3385

BBS 0764-32-2791



fLANXERNo7､応度しで

とも声の大きいしゃべり続けている人間と

おわかり頂けるでしょう)

いつも思っていることについて一言｡

いつもいとおしい七いう気持ちを持っていたい

と思います｡たぶん今 も ｢家内や子供 ･仕

事｡0.｣に精一杯のラブレターを書いていま

す｡つらいことばなぜかいつでも起こっていま

す｡先週 (8/18)には結構好きだったおばあちゃ

んが天国にいってしまったり､真剣に仕事をして

も誰も認めてくれなかったり｡,a

それでも､よく思います｡みかえりを求めるか

らつらいのだと｡｡だからラブレターを多くの人

に出し続けようと思います｡相手の人がr自分をど

う思っているかを考えるのではなく､とにかくい

とおしい､そ う思いたいのですO

谷川俊太郎って人はこんなことを書いていま

す｡ ｢普追っての:は真綿みたいな絶望の大量と/

鉛みたいな希望の微量が釣 り合っ:ている状態｣

(谷川俊太郎 :夜中に台所でぼくはきみに話しか

けたかった/青土社)って｡｡だから ｢鉛みたい

な希望甲微量｣がよく見えるようにいとおしいも

のを多く持っていたいと思います｡

いつでもあなたにラブレタ二を､もちろん返事

なぜもらう勇泉はあり･ませんが｡.こ



凡ANだERNo.7 応援してますJ叔たち.r!

(2)各メンバーの正体

上杉栄二

まい､世界征服を企む悪のプロ｢グラマJTたるこの

私が今回紹介するJのは同志である3人のプログラ

マ丁である.

もちゃん､並のプログラマーではない｡ (誰

だ?イ畢以下だろう｣などと言うのはo)世にも

珍 しいハイパーカー ドを特に専門とする3人であ

る｡

まず-人目が六城､人呼んで ｢居眠りの鬼｣.

新人研修12臥来､毎日のように居眠りを続ける居眠

りのプロ｡ (彼の研修を担当したq)が私だが､毎

日居眠りする奴はこいつだけ｡)なにせ､世事中

ばかりか､プロ′ツプのセミナー会場まで来て居眠

りをする愚か者である.ちなみ古手こいつが個人で

所有 しているのがQuadra800､-｢猫に小判｣とは

このことではないか｡

二^ 目が西島､人呼 ,んで ｢-ロー ンレン

ジャー｣o個人でQulq叫 950:(それもLjモリーが
64 メガ､ハー ドディスク820メガ というとん

でもないマシン)を持ち､そのロー＼ンと車のロ⊥

ンで首が回らないという困ったちゃん｡

そして､;その二人のボスキャラが芝野さん 往

年ゐ名機!耶 0をフルカラーー;まで拡痕 しま､く?

て使って声人.我が社ではハイパーカニFを本格

的な開発叫か 時め尭 きちか舶 作 った人で､現

在のハイ'亘 カードセミナTの中心的人物.､J

ま_だセミナーが始まった当時は私一人だった

が､土の3人が参加してくれたおかげで電子手帳

プロジェクト~も順調に進行 しつつあります｡

(3)西点のたわごと

西島祥隆

どもっ!西島ですム上司の芝野､上杉両氏に誘

われ､プロップのセミナ丁忙参力畔 やようこにを?

て数ヶ月､受講生の皆さんからも奉軽にお声を掛

けて頂けるようになり､大変喜タでおり一ます｡と

いったところで､所感など･,.･宣 ∴

その1)._セミナ二仁参即して圧倒きれてしまう羊と

なんと言って.も受講生のパワー ト 私､_びびり

まくっております.毎週きっちサ復写されて､ l次

の過にはお教えした事以上のスタックを見せて下

さいます｡いいかげんな事を教えると次の週には

きっちり突っ込まれてしまいます｡セミナー前

日､講義用のスタックを慌てて作ってる私とはえ

らい違いだあっ｡受講生の皆さんの努力には本当

に頭が下がります｡私 もまだまだ努力しなけれ

ば､受講生の皆さんと釣合がとれなりです申0

号の?).･甲 ナ空 事叫申､ -:､夢中誓 って･きゃ こ宰
最近､マンツーマンでスタック作成に当たって

いるのですが､時間の軽つのが早いこと､早いこ

と､あっと言う間にセミナーの終了時刻にな㌢て

しまい-ます. ｢そろそろ寮わって下さ叫 と声を

掛けられるまで講師､受講生とも気が付かをい｡

かなり両者共に夢中になってやっております｡

｢ん～どうしましょうか? キう?かな? アスト

だあっ-! あれ?｣といった風に嘩り上がってま

すOセミナー終了と同時に1ピアと疲れが出ます

が､充実感を伴う疲れであり､心地良く感じられ

ます｡講義もこうなってくるとかなり楽しいです{:三11~

ね｡


